

TABACO Y GÉNERO

Debate - Verdadero o Falso

Propuesta:

Las chicas adolescentes están empezando a fumar más que los chicos de su edad. Las tasas de inicio indican en las chicas adolescentes un consumo de tabaco experimental y habitual más elevado que el de los chicos de su edad. A pesar de que el consumo de tabaco es una práctica cada vez más devaluada socialmente éste se ha feminizado. El acceso al tabaco y el mantenimiento de su consumo está muy ligado a procesos de desigualdad donde interviene el género.

En esta unidad se propone trabajar a través de los mitos de género las ideas que soportan el inicio del consumo de tabaco en las chicas y chicos jóvenes.

Momento Grupal sugerido:

Material necesario: Presentación (power point) con los mitos de género y tabaco.

Material de apoyo:

- Para el profesorado: documentos "Género y drogas" y "Mitos del tabaco" ("El cigarrillo simboliza la liberación de la mujer", "El tabaco me sirve para afrontar el estrés", "El tabaco aumenta el atractivo sexual" "Dejar de fumar engorda")

Objetivos:

- Identificar los motivos que soportan el inicio y mantenimiento del consumo de tabaco.
- Desmitificar el uso del tabaco contrastando la falsa creencia con la realidad.

Desarrollo de la actividad:

1. Se proyecta la presentación o se reparte la primera parte de cada ficha donde se cuestiona la veracidad de una creencia en torno al tabaco.
2. Una vez que los/as alumnos/as se pronuncian si la cuestión planteada es verdadera o falsa se pasa a la segunda parte de la ficha donde se encuentra la respuesta correcta así como una breve explicación.